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180  
тысяч тонн 
55-процентного 
продукта в год – 
мощность строящейся 
в ПАО «Метафракс» 
установки 
концентрированного 
формалина

инВеСТиЦионнАЯ ПрогрАММА – 
В деЙСТВии 

В рамках программы 
технического развития 
компании «Метафракс» на 
период 2020-2025 годов на 
производственной площадке 
предприятия возводится 
установка концентрированного 
формалина – третья по счету.

В новой установке проектом преду-
смотрен водооборотный цикл – зам-
кнутая система водоснабжения, обе-
спечивающая работу теплообменного 
оборудования агрегата. «Преимуще-
ством этого строительства стало близ-
кое расположение будущего объекта к 
действующему агрегату по производ-
ству формалина № 1, – пояснил «Химии 
без границ» главный инженер управ-
ления строительства Павел Ковшаров. 

– А также возможность использования 
энергоресурсов, транспортных и ком-
муникационных сетей предприятия и 
емкостного парка сырья и готовой про-
дукции».

Продолжение на стр. 3

ПерСонАл ВАКЦинируеТСЯ оТ COVID-19
В канун Нового года в стране офици-
ально зарегистрировали две вакцины 
от опасной болезни – «Гам-Ковид-Вак» 
(«Спутник V»), разработанный НИЦЭМ 
имени Гамалеи, и «ЭпиВакКорона» 
от ученых центра «Вектор». В январе 
в регионе появились первые партии 
«Спутник V», а с 18 января в Прикамье 
и по всей России началась массовая 
вакцинация населения. 

Не осталась в стороне и наша ком-
пания, хотя отношение сотрудников, 
как и всех жителей региона, к вакци-
нации было настороженным. Чтобы 
развеять недоверие, организаторы 
раскрывали в средствах массовой ин-
формации все доводы в пользу при-
вивочной кампании.  

Узнайте о пользе вакцинации и вы, 
уважаемые работники. Первое: после 
прививки сформируется собственный 
иммунитет. Все, кого беда миновала, 
получат шанс избежать заболевания, 
протекающего по-разному: кто-то пере-
носит легко и бессимптомно, другие бо-
леют тяжело, долго и с осложнениями. К 
сожалению, отмечены и летальные ис-
ходы. Поэтому предсказать, как человек 
перенесет инфекцию , – невозможно. 

Второе: в процессе вакцинации фор-
мируется коллективный иммунитет, 
означающий, что в обществе масса 
людей обладает невосприимчиво-
стью к инфекции: возбудитель болез-
ни, попадая в организм таких людей, 
не размножается и быстро погибает. 

Продолжение на стр. 6
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Г У Б АХА      юбилей

Губаха стала для всех нас не просто общим домом, здесь пере-
плелись судьбы многих тысяч людей – коренных жителей и тех, 
кто пришел на эту землю, чтобы жить и трудиться на ней. Мы с 
благодарностью вспоминаем наших земляков, стоявших у ис-
токов основания города. Преклоняемся перед ветеранами, ко-
торые достойно сражались на фронтах Великой Отечественной 
войны, отстаивая свободу и независимость Родины. Гордимся 
трудовыми подвигами губахинцев, чей вклад весом не только в 
летописи города, но и в истории края и всей страны.

Сегодня Губаха активно совершенствуется. Городские улицы, 
площади, места отдыха преображаются, становятся современны-
ми и красивыми. В городе реализуются масштабные производ-
ственные, инфраструктурные, образовательные, культурные и 
спортивные проекты. А все потому, что в нем живут неравнодуш-
ные люди, которые не только работают во благо процветания 
родного города, но и отдают ему частичку своего сердца, тепло 
своей души. Уверены, что с такими замечательными людьми, на-
стоящими патриотами родного города, Губаха обязательно будет 
развиваться и двигаться вперед. 

Желаем всем жителям крепкого здоровья, счастья и благопо-
лучия, успехов во всех начинаниях! Пусть добрыми будут ваши 
дела, пусть мир и покой царят в каждой семье, а удача сопутству-
ет каждому из вас!

Армен ГАРСЛЯН,  
председатель совета директоров ПАО «Метафракс» 

Владимир ДАУТ,  
генеральный директор ПАО «Метафракс»

Уважаемые жители Губахи!
От всей души поздравляем вас со знаменательным 80-летним юбилеем родного города.
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развитие производства     М Е ТА Ф РА КС

Продолжение. Начало на стр. 1

Строительство началось с выбора ген-
подрядчика. «Тендер провели на осно-
вании предстоящих основных объемов 
строительно-монтажных работ, пред-
ставленных автором проекта – ком-
панией «ИТЦ «Метафракс», – пояснил 
Павел Геннадьевич. – Генподрядчи-
ком стала нижегородская компания 
«Алтэкс-Строй», с ней заключен дого-
вор, и работники приступили к возве-
дению объекта в рамках утвержденно-
го графика». Главный инженер уточнил, 
что организован постоянный контроль 
за ходом возведения, создана рабочая 
группа, ежедневно проводятся опера-
тивные совещания, на которых генпо-
дрядчик делает отчет о строительстве 
объекта. 

«Еще в апреле 2019 года мы подписали 
с лицензиаром технологии – норвеж-
ской компанией Dynea AS – контракт 
на возведение установки концентри-
рованного формалина мощностью 180 
тыс. тонн 55-процентного продукта, – 
напомнил «Химии без границ» генди-
ректор Владимир Даут. – К настоящему 
времени получены все разрешения и 
экспертизы, и проект общей стоимо-
стью более 2 млрд рублей мы вопло-
тим к концу текущего года. Формалин 
направим на нужды предприятия для 
восполнения баланса потребности в 
этом продукте». 

ПО СЛОВАМ РУКОВОДИТЕЛЯ, с вы-
ходом новой установки на проектную 
мощность объем переработки мета-
нола в продукты, имеющие более вы-
сокую маржинальную доходность, на 
губахинской площадке достигнет 450 
тыс. тонн в год. «Тем самым мы закре-
пим свое безусловное лидерство в 
России и по этому показателю», – под-
черкнул Владимир Даут. Напомним, в 
данный момент компания является 
крупнейшим производителем метано-
ла и его производных с объемом вну-

тренней переработки метанола 350 
тыс. тонн в год. 

«Компания «ИТЦ «Метафракс», став-
шая генеральным проектировщиком, 
выполнила полный комплекс работ, 
включая прохождение экспертиз, – 
подтвердил директор по техническо-
му развитию «Метафракса» Андрей 
Еремеев. – Главное управление го-
сударственной экспертизы выдало 
положительное заключение по про-
екту возведения объекта капстрои-
тельства на участке площадью 1486 
кв. м, получено положительное за-
ключение и главной экологической 
экспертной организации. На основа-

нии этих документов администрация 
Губахи выдала разрешение на строи-
тельство». 

По словам Андрея Владимировича, 
новая установка 55-процентного фор-
малина (КФ-3) спроектирована взамен 
уже выведенных из эксплуатации уста-
ревших агрегатов и предназначена 
для обеспечения высококачественным 
сырьем запланированной к строитель-
ству установки параформальдегида и 
для выпуска карбамидоформальде-
гидных смол компанией «Метадинеа» 
с учетом перспектив развития произ-
водства. Руководитель подчеркнул, что 
будущий агрегат КФ-3 технологически 
идентичен уже действующей на произ-
водственной площадке «Метафракса» 
установке КФ-1, введенной в эксплуата-
цию в 2006 году по технологии компа-
нии Dynea AS. 

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото Владимира ОСИПЧУКА

инВеСТиЦионнАЯ ПрогрАММА – 
В деЙСТВии

В состав установки КФ-3 в соответствии с проектом, выполненным ООО «Ин-
женерно-технологический центр «Метафракс», входит агрегат по производ-
ству 55-процентного формалина мощностью 180 тысяч тонн в год (корпус 1621), 
а также вспомогательные объекты: термический окислитель с производи-
тельностью 24 тыс. нм3 в час (корпус 1622), градирня водооборотного цикла 
с насосной, производительностью в 1 тыс. м3 в час (корпус 1623), и эстакада ма-
териалопроводов.  

В феврале 2020 года с участием администрации Губахинского городского 
округа и компании «Метафракс» в ДК «Энергетик» состоялись общественные 
слушания проектной документации, включая материалы оценки воздействия 
на окружающую среду объекта государственной экологической экспертизы 
установки КФ-3. В слушаниях участвовали около 400 жителей Губахи, журна-
листы, представители администрации округа, организаций и учреждений, 
учащиеся УХТК и педагоги, ветераны, представители генерального проекти-
ровщика – ООО «ИТЦ «Метафракс» и экспертных организаций России.
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М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      интервью

– Александр, расскажите, сложно ли 
было заходить на азиатский рынок, 
и как родилась идея сотрудничества 
с корейской компанией Samyang 
Chemical Group?

– Исторически мы в Азию продавали 
довольно много. Как ни крути, азиат-
ский рынок (включая Индию) более 
населенный, и соотношение рынка сы-
пучих продуктов метанольных произ-
водных составляет 60-65 % к остальным 
странам, включая Европу, Штаты и т. д. 
Соответственно, у нас было много про-
даж, но не по самым привлекательным 
ценам, на других рынках можно было 
заработать больше. При этом азиат-
ский рынок был всегда прогнозируем, 
даже в случае рынка не продавца, а по-
купателя. 

В определенный момент у нас по-
явились проблемы с одним из наших 
сыпучих грузов. Индия ввела на него 
драконовские антидемпинговые меры. 
Тогда, 7-8 лет назад, возник вопрос: 
эквивалентом из какой страны можно 
заменить российский продукт произ-
водства «Метафракса», чтобы логисти-
чески и качественно этот своп устроил 
клиентов из Индии? Я начал проверять 
Японию, Тайвань и Корею. Откликну-
лись корейцы, мы встретились деле-
гациями на конференции EPCA (The 
European Petrochemical Association) 
и затем стали работать в связке «кли-

ент – поставщик». Проработали так год, 
и пришло понимание, что мы нашли 
своего партнера. Обстоятельства скла-
дывались удачно, так как корейцы ре-
шили закрывать у себя производство 
уротропина и пентаэритрита, кото-
рые имелись у «Метафракса». Так что 
симбиоз и идея сотрудничества была 
логичной и фактически открыла сама 
себя. Хорошо, когда отношения начи-
наются с такой гармонии. 

Вот таким образом мы открыли со-
вместное предприятие SamyangMeta. 
Весь процесс занял порядка 2,5-3 лет.

– Чем занимается совместное пред-
приятие SamyangMeta, какие у него 
направления деятельности?

– Корейский функционал включает 
знание местного рынка, перевод мен-
талитета российско-европейского на 
азиатский, где китайский отличается от 
корейского, а корейский – от японско-
го. Они варятся в этом «котле» и ведут 
переговоры объективно лучше. Следу-
ющая функция – это поиск новых воз-
можностей и проверка наших идей. И 
последнее, разумеется, – исполнение 
сделок.

– Какие у Вас в настоящий момент 
планы по развитию бизнеса? 

– Относительно логистики мы делаем 

шаги в сторону Японии, так как это для 
нас цель номер два в регионе. Знаме-
нитая японская система just in time, 
введенная компанией Toyota, очень-
очень сильно тренирует российские 
логистические возможности, и зача-
стую они с ними не справляются. К 
сожалению, у нас нет необходимой 
портовой инфраструктуры, нет необхо-
димого понимания на местах о сроках 
доставки, и особенности российского 
менталитета тоже играют роль. Япон-
ский покупатель искренне недоумева-
ет, почему поставщик из России счита-
ет, что опоздание на 2-3 дня это «ничего 
страшного».

Однако менталитет российских по-
ставщиков надежнее, чем менталитет 
китайских поставщиков химического 
сырья и готовых продуктов, которые ис-
пользуются для производства дерива-
тивов. Китаец – игрок «спот»: если сдел-
ка заключена, но пришел покупатель с 
более высокой ценой, то нельзя исклю-
чать вариант, что китаец с легкостью 
тебя двигает в конец очереди поставок, 
и ничего ты с этим поделать не можешь.

– Что насчет рыночной практики в Ко-
рее? 

– Корейцы дают очень короткий validity 
(срок действия коммерческого пред-
ложения – прим. ред.) при условии 
твердых предложений. К примеру, у 

Приближение будущего
«Метафракс Групп» – крупнейший российский производитель метанола и его производных,  
в химический дивизион которого наряду с европейскими активами входит совместное предприятие 
в Корее. Историей создания «химической империи», опытом и тонкостями торговли со странами 
Азии поделились коммерческий директор Metafrax Trading International SA и SamyangMeta Ltd 
Александр Максимов и заместитель генерального директора по стратегическому развитию и оценке 
инвестиционных проектов компании «Метадинеа» Левон Гарслян.
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интервью     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

нас сейчас есть твердый offer на 48 ча-
сов на одну из химий из Кореи в Нью-
Йорк. Учитывая разницу в 14 часов 
между Кореей, офисом «Метафракса» 
в Швейцарии, где я сейчас нахожусь, 
и Нью-Йорком, эти 48 часов легким 
движением руки превращаются в 24 
рабочих часа. И корейцы никогда не 
дадут продление. Технически это ис-
полнить сложно, но положительный 
момент в том, что, если мы подтвер-
дим сделку, они никогда не скажут, что 
просчитались по срокам поставки, и 
товар приедет к нам с опозданием в 
месяц. Китайцы могут это допустить, 
корейцы – нет.

Условно, у нас есть градация по специ- 
фике. Топ сложности – Япония, средняя 
сложность – Корея, и самые «ветреные» 

– китайцы. И это не только мои слова, я 
транслирую, в том числе, точку зрения 
наших корейских коллег. Но нужно от-
метить, что Корея без Китая жить не 
может. Китай у них «за углом», у них 
подписаны соглашения о свободной 
торговле, и в случае, если корейские 
компании находят себе надежных ки-
тайских поставщиков, то это для них 
намного выгоднее. 

Однако у российских компаний, за-
ходящих на рынок в качестве постав-
щиков, безусловно, есть свои преиму-
щества: надежность, предсказуемость, 
готовность работать «в долгую» и спо-
собность не гоняться за изменениями 
рынка. Мы ведем себя более благород-
но с точки зрения бизнес-этики. И ко-
рейцам, и японцам это нравится.

– Александр, Вы сказали, что следу-
ющая цель – Япония. Как Вы считае-
те, тяжело ли заходить на японский 
рынок? Нужно ли для этого предва-
рительно несколько лет работать в 
связке «поставщик – покупатель» или 
есть другие варианты?

– В нашем секторе рынка очень редко, 
когда японский покупатель работает 
напрямую с поставщиками из других 
стран. Японцы очень часто действу-
ют через своих агентов, это историче-
ски сложившиеся взаимоотношения 
с такими же японскими компаниями, 
которые представляют интересы по-
купателей и предоставляют макси-
мально комфортный сервис. У нас есть 
несколько японских клиентов, где пря-
мой контракт только с одним из них. И 
этот контракт на поставку продукции в 
Европу и Штаты, но не в Японию. Туда 
мы вынуждены поставлять исключи-

тельно через агентов – такие там пра-
вила игры.

– Есть ли какие-то минусы в общении 
через агентов?

– Для меня никаких, по сути это те же 
японцы. Чем вызвана необходимость в 
такой модели? У меня разгадки нет, но 
вот такая традиция. В Корее во многом 
такая же история, но не до конца. К ко-
рейскому поставщику можно прийти 
напрямую, заполнив форму в интерне-
те. Такое возможно, но не всегда.

– У Вас присутствует российский ме-
неджмент в Азии, или Вы управляете 
всем дистанционно?

– Так как «Метафракс» является группой 
компаний, совместное предприятие 
создано между нашей швейцарской и 
внешней корейской компанией, соот-
ветственно, у нас нельзя говорить толь-
ко о российском менеджменте. Весь 
европейский менеджмент сидит в Ев-
ропе. Даже если от нас в Корее будет 
сотрудник, это не изменит основного 
фактора – часовых поясов. Мы при-
выкли организовывать видеоконфе-
ренции раз в неделю пораньше утром. 
Если нужно созвониться с Нью-Йорком, 
то можно и в 10 вечера, ничего страш-
ного. Мир большой, но он становится 
меньше, пандемия вообще вывела 
коммуникативные средства на новый 
уровень.

– Какой у Вас язык общения? Нанима-
ли специально сотрудников с корей-
ским языком?

– Нет, мы говорим с коллегами только 
по-английски. Зачастую это может быть 
определенной проблемой, но многие 
корейцы шикарно говорят на англий-
ском, некоторые не очень, но это не яв-
ляется преградой для нашего общения. 

– А что насчет языка делового этике-
та, он также для Вас универсален или 
возникают недопонимания?

– Это один из факторов, почему Корея 
изначально нам приглянулась: она 
наиболее европеизирована. Однако 
есть и свои особенности. Основное – 
это вежливость, нужно всегда держать 
себя в руках. Важны жесты, например, 
поклон. Корейские партнеры не ждут 
этого от европейцев, но им будет очень 
приятно, если вы сделаете легкий по-
клон в конце встречи или передадите 
визитку двумя руками. Они очень до-

вольны любому проявлению знания их 
культуры. Корея, на мой взгляд, – наи-
более явный компромисс между вос-
точными традициями и деловой запад-
ной культурой. 

Также стоит отметить очень уважитель-
ное отношение к старшинству. Речь 
не только про возраст, но и про долж-
ности. Это накладывает отпечаток на 
этикет, например, за столом младший 
по рангу должен определенным обра-
зом держать блюдо, когда передает его 
старшему по рангу. Знание всех этих 
особенностей очень котируется корей-
цами. В интернете есть масса видео и 
статей, я рекомендую их почитать. По-
добные тонкости нельзя недооцени-
вать, они очень помогают. 

– Вы имеете в виду, что подобные не-
формальные правила помогают рас-
положить к себе, меняется отноше-
ние, или Вы просто сами чувствуете 
себя увереннее и комфортнее?

– Я думаю, что любому человеку нравит-
ся, когда им интересуются. Это своего 
рода выражение интереса к их тради-
циям и культуре от человека, от кото-
рого они этого не ожидают. Это произ-
водит благоприятное впечатление. На 
японцев, кстати, тоже.

– Левон, Александр, расскажите, ка-
кие перспективы вы видите в Ази-
атско-Тихоокеанском регионе? Это 
больше новые рынки или все-таки 
технологическое сотрудничество? 

– Мы создавали СП изначально для це-
лей торговли, но готовы рассмотреть 
вариант выделения мощностей под но-
вые производства. Кроме того, Корея и 
Япония традиционно являются пере-
довыми в плане технологий, поэтому 
нам сегодня, имея аппетит и желание 
уходить в новые продукты, приходится 
постоянно искать и развиваться. Если 
раньше был очень большой крен в 
сторону Европы или, если выразиться 
еще более прямо, раньше было очень 
зазорно пойти в Китай за технология-
ми, так как ты, скорее всего, получишь 
не бог весть что. То сегодня я слышу и 
от своих сотрудников, и от коллег из 
других компаний, что они туда ходят и 
реализуют новые разработки. 

Хочу отметить, что наши корейские 
партнеры для нас в этом плане провод- 
ники. 

Продолжение на стр. 6
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М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      интервью

М Е ТА Ф РА КС      охрана здоровья

Окончание. Начало на стр. 1

И если в обществе вакцину 
получат хотя бы 60 %, эпи-
демия ограничится локаль-
ными вспышками. Болезнь 
затронет тех, кто воздер-
жался от прививки. 

И третье: снижается уро-
вень тревожности, личной 
и социальной. Согласитесь, 
основная эмоция сегодня 
в обществе – страх зара-
зиться, заболеть и умереть, 
боязнь за близких лю-
дей, страх потерять работу,  
боязнь навсегда остаться в 
мире, переполненном за-
претами и ограничениями. 
Эта эмоция создает паниче-
ские настроения, поддер-
живает высокий уровень 
стресса, из-за этого у людей 
развиваются сердечно-со-
судистые заболевания и 

психические расстройства. 
А прививка снизит уро-
вень тревожности, создаст 
ощущение защищенности, 
стабилизирует психику не 
только вакцинированных 
граждан, но и окружающих 
людей. 

Отрадно, что в компании 
взвешенно оценили все 
«за» и «против» прививки, 
и с конца января начался 
активный процесс вакцина-
ции. К середине марта бо-
лее шестидесяти работни-
ков полностью завершили 
вакцинацию по месту при-
крепления – в губахинском 
филиале медцентра «Фило-
софия красоты и здоровья». 

Напомню, вакцинация про-
ходит в два этапа с разры-
вом в 21 день. Затем еще три 
недели потребуется на раз-

ПерСонАл ВАКЦинируеТСЯ  
оТ COVID-19

Приближение будущего
Окончание. Начало на стр. 4

Сейчас мне нужно проанализировать 
китайский рынок по одному продукту – 
это целый челлендж. У меня есть день-
ги, желание, очень хорошее ТЗ, но это 
по-прежнему непростая задача. К при-
меру, если у компании нет прилично-
го сайта, это не значит, что она плохая. 
Привычные нам стереотипы здесь не 
работают. Более того, если мы находим 
подходящую технологию, и партнеры 
подтверждают, что она действительно 
хороша, то мы можем начать работы по 
внедрению. 

В любом случае мы уже на ранних эта-
пах привлекаем коллег из Кореи, что-
бы они как минимум сказали, есть ли 
настрой с нами работать, и стоит ли 3-4 
месяца тратить на переговоры. 

– Получается, вам удалось выстроить 
в прямом смысле слова настоящие 

партнерские отношения с Samyang 
Chemical Group? 

– Да, партнерство для нас подразуме-
вает глубину и открытость отношений. 
Они с нами также советуются по Евро-
пе и Америке. Такого рода союз позво-
ляет расширить горизонты. К примеру, 
где вы возьмете информацию по рын-
ку: по каким ценам продают тот или 
иной продукт в Корею, Индию и Япо-
нию наши соседи из Поднебесной? 
Никакая аналитика вам этого не даст, а 
у меня есть эта информация раз в не-
делю в 8 утра по средам. Но не стоит 
забывать, что эти знания стоят денег. 
Причем, так как мы занимаемся торгов-
лей продукции «Метафракса» по всему 
миру, можем сказать, что тенденции в 
Азии могут опережать «градусник» по 
всему миру с вероятностью около 70 %.

– На сколько дней азиатский рынок 
обычно опережает мир?

– Это не всегда является правилом, но 
часто происходит. В среднем 7-10 дней. 
Самый простой пример. Если в Китае 
начинаются приостановки производств 
из-за вечных проблем с экологией, мы, 
уже зная о будущих проблемах с по-
ставками сыпучей химии из Китая, мо-
жем не продавать что-то на другие рын-
ки и подождать, пока вырастут цены. 
Разумеется, есть много людей на Земле, 
которые узнают эту информацию рань-
ше нас, но приятно быть среди первых.

На наш взгляд, синергия между Рос-
сией, Европой, Азией и Америкой есть 
своего рода приближение будущего. 
Мир очень большой и разный, но ста-
новится меньше, в том числе и благо-
даря тем усилиям, что мы прилагаем. 

Интервью провела Яна ВАЙВАДС  
Фото с сайта экспертно- 

аналитического проекта  
Asia Business Blog

витие устойчивого имму-
нитета, в итоге получается 
полтора месяца. Это обстоя-
тельство следует учитывать 
всем, кто планирует отпуск с 
выездом. Аэропорты, отели 

– это зоны контакта с пере-
носчиками вируса. Поэтому 
важно позаботиться об им-
мунитете заранее и пройти 

вакцинацию так, чтобы с 
момента второй прививки 
до отъезда прошло мини-
мум три недели. Здоровья 
вам и вашим близким. 

Лариса ТИТОВА, 
заместитель  

главврача ЛОЦ 
Фото Сергея МАРИНЦЕВА 

Начальник службы технического надзора ООТ и ПБ 
Игорь АНТИПИН без сомнений решил пройти оба 
этапа вакцинирования от COVID-19
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официально     М Е ТА Ф РА КС

Губернатор Пермского края Дмитрий 
Махонин, заместитель председателя 
правительства – министр промышлен-
ности и торговли Прикамья Алексей 
Чибисов,  руководители крупнейших 
предприятий обсудили работу регио-
нальной промышленности за прошед-
ший год и планы на текущий.

ПО СЛОВАМ ГУБЕРНАТОРА, значе-
ние промышленности для региона 
трудно переоценить. «Это наша опо-
ра, более 230 тыс. жителей Прикамья 
трудятся на различных предприяти-
ях, – отметил Дмитрий Махонин. – В 
регионе успешно продолжается ис-
полнение гособоронзаказа и феде-
ральных целевых программ. Кроме 
того, продолжается реализация всех 
инвестпроектов на общую сумму 1,6 
трлн руб., которые предусматривают 
создание 10,5 тыс. новых рабочих мест 
в регионе. В Прикамье активно раз-
вивается промышленная кооперация 
для продвижения продукции мест-
ных производителей. Уже заключено 
13 дорожных карт». 

В ХОДЕ ВСТРЕЧИ глава региона сооб-
щил, что краевое правительство раз-
рабатывает социально-экономическую 

стратегию развития Прикамья на бли-
жайшие десять лет. В ходе формиро-
вания стратегии представители перм-
ских предприятий могут предложить 
свои решения для совершенствования 
сферы промышленности и других от-
раслей.

ГЛАВА СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ ПАО 
«Метафракс» Армен Гарслян в своем 
выступлении в качестве значимой за-
дачи, которую нужно предусмотреть в 
региональных документах стратегиче-
ского планирования, обозначил под-
готовку высококвалифицированных 
кадров для работы на промышленных 
предприятиях Прикамья. Также он рас-
сказал об опыте предприятия по реше-
нию кадрового вопроса.

«Любое производство – это прежде все-
го люди, – заявил в ходе встречи Армен 
Гарслян. – Наша компания вниматель-
но относится к своим сотрудникам, соз-
давая комфортные условия для жизни 
и работы. Большая часть социальных 
проектов реализуется во взаимодей-
ствии с властями края и Губахи. На 
протяжении ряда лет поддерживаем 
Уральский химико-технологический 
колледж: обновляем материально-

техническую базу, организуем произ-
водственную практику для учащихся. 
Сегодня большая часть сотрудников 
«Метафракса» – это выпускники коллед-
жа. С этого года подписано соглашение 
о сотрудничестве с Пермским научно-
образовательным центром. В том чис-
ле взаимодействие направлено на со-
вершенствование системы подготовки 
высококвалифицированных научных 
и производственных кадров в химиче-
ской отрасли».

ПО ИТОГАМ КРУГЛОГО СТОЛА губер-
натор поручил профильным мини-
стерствам совместно с представите-
лями промышленности проработать 
озвученные предложения и рассмо-
треть решения на следующих встречах. 
«Считаю, что основным направлением 
региональной политики должна стать 
именно промышленность. Поэтому 
важно напрямую услышать мнения и 
предложения, в каком направлении 
двигаться дальше. Сделаем такой фор-
мат взаимодействия с промышленни-
ками регулярным», – подчеркнул Дмит-
рий Махонин. 

Подготовил к публикации 
Максим ОБОРИН

оПределенЫ ТрендЫ и ПерСПеКТиВЫ 
рАЗВиТиЯ
В Перми прошел круглый стол «Промышленная политика: основные тренды и перспективы развития». 
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КО М П Л Е КС  А КМ     хроника

АРОЧНыЕ ПАНЕЛИ доставили из Гер-
мании двумя автофургонами на чет-
вертую террасу еще в ноябре 2020 
года. Бригада монтажников под руко-
водством мастера строительно-мон-
тажных работ Ивана Трубинова приня-
ла и выгрузила на площадку 14 пакетов 
весом по 2207 килограммов, в каждом 
пакете уложено по 34 арки – всего 476 
штук. Арки изготовлены из волнистого 
профилированного листа с двухсто-
ронним полимерным покрытием, вес 
одной панели достигает 65 килограм-
мов. 

В ТЕЧЕНИЕ НОЯБРЯ монтажники Ива-
на Трубинова занимались подъемом 
и монтажом элементов опорной части 
транспортера на эстакаде. В закрытой 
части галереи со стороны классифика-
тора работа по монтажу опор была уже 
выполнена, теперь они ведут сборку 
опор транспортера со стороны склада 
карбамида ЦПП. Кроме того, по всей 
длине ведется монтаж нестандартного 
уголка для крепления арок, изготов-
ленного по специальному заказу. 

С СЕРЕДИНы ДЕКАБРЯ с северного 
конца эстакады начались работы по 
монтажу профильного перекрытия га-
лереи. Поднятые панели крепились к 
упорным уголкам, смонтированным с 
обеих сторон по всей длине открытого 
участка галереи, с помощью самона-
резающих болтов. Кромка каждой но-
вой арки накладывалась внахлест на 
предыдущую панель на глубину 60 мм, 
обеспечивая надежное перекрытие, 
препятствующее проникновению в га-
лерею атмосферных осадков. 

Таким образом на эстакаде смонтиро-
ван коридор из 450 панелей длиной 
более 400 метров. Площадь поверх-
ности профилированного листа соста-
вила 3407 квадратных метров. Далее 
монтажникам предстоит смонтировать 
перекрытия и двери в шести местах 
входа-выхода к аварийно-пожарным 
лестничным маршам. Сегодня вну-
три галереи продолжаются работы по 
укреплению опор и приданию надеж-
ной устойчивости единому каркасу 
трубчатого стационарного конвейера. 

РАБОТы ПО МОНТАжУ конвейера 
продолжаются: впереди кропотливая 
работа по установке роликов. На опо-
ре крепится двенадцать роликов, по 
шесть на каждый круглый проем, а 
по всей длине конвейера предстоит 
смонтировать около семи тысяч ро-
ликов. 

Далее монтажников ждет трудоемкая 
операция по протяжке транспортер-
ной ленты сквозь каждое окно в обе 
стороны конвейера, и только после 
склеивания стыков можно присту-
пить к натяжке ленты. Потом необхо-
димо будет установить ограждение с 
обеих сторон транспортера. Ограж-
дающие секции были подняты внутрь 
коридора заблаговременно. Как толь-
ко наступят теплые весенние дни, 
монтажникам предстоит провести 
проверочные испытания трубчатого 
конвейера. Возведение комплекса 
продолжается.

Владимир ОСИПЧУК 
Фото автора

МонТируеТСЯ оборудоВАние  
ТрАнСПорТерноЙ гАлереи
Компания «Алтэкс-строй» завершила сложный и трудоемкий монтаж арочных перекрытий над 
транспортерной галереей, идущей по эстакаде – от корпуса классификации до склада карбамида цеха 
подготовки производства (ЦПП).
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выставка     К УЛ ЬТУ Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О

В Перми завершила работу детская 
интерактивная выставка «Внутри кар-
тины». Экспозиция была открыта в де-
кабре 2020 года в Пермской художе-
ственной галерее и вызвала большой 
интерес у пермяков. За 65 дней работы 
на выставке побывали 21 446 зрителей, 
проведены 24 экскурсии и мастер-
класса.

«ВНУТРИ КАРТИНы» – совместный 
просветительский проект компании 
«Метафракс» и Пермской художествен-
ной галереи. Выставка стала органич-
ным продолжением образовательного 
проекта «Химия живописи». Обе ини-
циативы реализованы при личном уча-
стии мажоритарного акционера ПАО 
«Метафракс» Сейфеддина Рустамова.

После завершения работы в Перми 
выставка «Внутри картины» «перееха-
ла» в Губахинский музей КУБа. Экспо-
зиция будет доступна для посетителей 
до 19 мая.

Выставка-путешествие «Внутри карти-
ны» создана специально для детей. Ав-
торы проекта увлекательно рассказы-
вают детям и взрослым о том, что такое 
живопись. Вся информация адаптиро-
вана для детского восприятия. Экспо-
зиция, в которую вошли 13 живописных 
подлинников из фондов галереи, до-
ступно отвечает на вопросы: что нахо-

Приобщение К иСКуССТВу
На выставке «Внутри картины»  
в Перми побывало более  
21 тысячи зрителей.

дится в мастерской художника, с помо-
щью каких материалов и инструментов 
он создает картины, как и почему в раз-
ные эпохи развивалась живопись.

ПОСЕТИТЕЛЯМ ПОМОГАЕТ бесплат-
ный путеводитель с короткими расска-
зами о картинах и яркими иллюстра-
циями. В залах также демонстрируются 
четыре серии мультфильма «Холст, мас-
ло», созданные музейными педагогами. 
Некоторые предметы на выставке мож-
но потрогать и даже понюхать. Напри-
мер, тактильные этикетки с кусочками 
расписанного холста или с запахом 
старинной картины. Еще одна «изю-
минка» проекта – возможность попро-
бовать свои силы в создании виртуаль-
ной картины.

«Приглашаем на выставку горожан и 
гостей Губахи. Приходите с детьми – 
этот проект расширяет кругозор, про-
буждает интерес к творчеству, настраи-
вает видеть красоту вокруг нас. Считаю 
важным, что выставка проводилась не 
только в краевом центре, но и доступна 
для жителей КУБа. Большое спасибо 
авторам, организаторам и всем участ-
никам выставки «Внутри картины», 
благодаря которым воплотился этот за-
мечательный проект», – отметил пред-
седатель совета директоров компании 
«Метафракс» Армен Гарслян. 

Кирилл ПЕРОВ  
Фото предоставлено Пермской  

художественной галереей  
и музеем КУБа 
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– Максим Анатольевич, согласно ана-
литике Ассоциации индустриальных 
парков России, в 2020 году, несмотря 
на кризисные явления в экономике, 
на фоне 20 % роста площадей инду-
стриальных парков в стране вырос-
ла доля их заполняемости. Впервые 
она превысила показатель 60 %. Это, 
по мнению экспертов, позволяет ут-
верждать, что спрос на услуги ин-
дустриальных парков остается вы-
соким и опережает предложение. С 
чем это связано? 

– Развитие сети индустриальных пар-
ков – это не только российская, но и 
общемировая тенденция. Подобные 
комплексы являются современным 
удобным решением для размещения 
новых производств. Для промышлен-
ников, особенно для субъектов мало-
го и среднего бизнеса, размещение в 
индустриальном парке выгодно, по-
скольку они получают обеспеченное 
всеми необходимыми коммуника-
циями производство и набор услуг 
для его развития. Приведу пример. В 
индустриальном парке «Карболит» 
помимо предоставления в аренду 
производственных, складских и офис-

ных помещений оказываются услуги 
энергоснабжающей организации по 
теплоснабжению, водоснабжению и 
водоотведению, широкий спектр ло-
гистических, эксплуатационных услуг. 
Также мы готовы выступить генподряд-
чиком по строительству и текущему 
ремонту зданий и сооружений, выпол-
нить услуги built-to-suit по строитель-
ству зданий под требования заказчика. 

В итоге предприниматель – резидент 
индустриального парка получает воз-
можность сосредоточиться на разви-
тии своего дела – производства и про-
даж, доверив решение технических 
вопросов по обслуживанию площадки 
управляющей компании и сократив 
издержки.

Практика показывает успешность этой 
модели как в Европе и США, где исто-
рия развития индустриальных парков 
насчитывает уже более 100 лет, так и в 
странах Азии, где сейчас они пережи-
вают бурный рост. Так что Россия в дан-
ном случае – не исключение.

– «Карболит» – известный промыш-
ленный бренд советского периода. 

Достаточно вспомнить знаменитые 
карболитовые лампы – светильни-
ки, полвека назад стоявшие почти в 
каждой квартире. Как связана с ним 
Ваша компания? 

– В июле 2021 года исполнится 105 лет 
со дня выпуска на предприятии «Кар-
болит» первой продукции. Это был 
первый в нашей стране производи-
тель материалов на основе синтетиче-
ских полимеров. Его продукция была 
широко известна и востребована как 
на родине, так и за рубежом. Распо-
ложенный в городе Орехово-Зуево за-
вод являлся флагманом производства 
пластмасс для автомобилестроения, 
ВПК, космоса и многих других сфер 
экономики огромной страны. Но по-
сле перехода экономики на рыночные 
рельсы у «Карболита», как и у многих 
гигантов химической индустрии СССР, 
настали трудные времена. Сократился 
объем госзаказа, упал спрос, остано-
вилась часть производств. В 2005 году 
основной пакет акций компании пере-
шел к «Метафраксу». Была разработана 
и реализована концепция развития 
«Карболита». В результате на площадке 
предприятия развернули масштабное 
производство смол компании «Мета-
динеа», также входящей в состав «Мета-
фракс Групп». Часть продукции, ранее 
изготавливавшейся на «Карболите», 
сегодня производится ООО «Метади-
неа», но теперь – на самом современ-
ном технологическом уровне. Благода-
ря этому славная история предприятия 
не завершилась, а продолжилась в но-
вом качестве. На промышленной пло-
щадке создан индустриальный парк 
типа brownfield. На его территории 

ПродолжАеМ иСТориЮ  
В ноВоМ КАЧеСТВе
В 2013 году в России насчитывалось всего 80 действующих и 
проектируемых индустриальных парков. В настоящее время 
их число уже приближается к 300. Почему услуги подобных 
промышленных площадок востребованы бизнесом, за счет 
чего достигается успех в этой сфере? Об этом мы поговорили с 
Максимом Батуевым, генеральным директором АО «Карболит», 
входящего в топ-5 управляющих компаний индустриальных парков 
и промышленных технопарков Московской области, по оценке 
регионального министерства инвестиций, промышленности и 
науки. 
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разместили свое производство более 
60 резидентов. Виды производств – хи-
мическое, производство строительных 
и отделочных материалов, выпуск по-
лимеров, мебели и сантехники, ремонт 
шинной продукции, выпуск товаров 
народного потребления. Мы открыты 
для любых отраслей промышленности, 
кроме фармацевтических производств 
и предприятий пищепрома.

– Почему резиденты выбирают вас, а 
не другие площадки?

– Положительных моментов на са-
мом деле немало. Солидная площадь 
территории – 53 га. Имеется удобная 
транспортная развязка. До трассы М7 
Москва – Казань – 8 км, до трассы А108 

– 2 км, до развязки ЦКАД – 500 метров. 
Есть и железнодорожные пути, при-
мыкание к железнодорожным станци-
ям Поточино и Орехово-Зуево. У нас 

собственная котельная, собственные 
источники артезианской воды, техно-
логический пар, свободные мощно-
сти по подключению к электрической 
энергии до 1,5 МВт, другая инженер-
ная инфраструктура. Установлена са-
нитарно-защитная зона – до 300 м. В 
парке действует круглосуточная охра-
на и видеонаблюдение, имеется ком-
фортный бизнес-центр, бесплатная 
парковка для сотрудников, действует 
столовая. 

Мы постоянно работаем над тем, чтобы 
условия для резидентов индустриаль-
ного парка были максимально ком-
фортными. Ведем редевелопмент ряда 
земельных участков – сносим старые 
цеха, строим новые производственные 
корпуса. Реализуем масштабную про-
грамму реконструкции инженерных 
сетей. На площадке расположено мно-
го технологических эстакад, паропро-

водов, водопроводов, кабелей системы 
электроснабжения и других сетей, по-
строенных в разные годы. Планомерно 
приводим их к современным стандар-
там, единым параметрам использова-
ния и характеристикам обслуживания.

Разработали и внедрили современ-
ную систему внутриплощадочной на-
вигации. Провели ребрендинг наших 
online-коммуникаций. В 2021 году пла-
нируем провести значительный объем 
работ по благоустройству территории 
индустриального парка. «Карболит» 
играет важную роль в региональной 
экономике и жизни Орехово-Зуево, и 
наша команда будет и дальше делать 
все возможное, чтобы оправдать до-
верие наших коллег, партнеров и жи-
телей.  

По материалам журнала  
Russian Business Guide

официально      М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ «Метадинеа» в 
конце 2020 года принял решение рас-
ширить мощности завода по выпуску 
формальдегидных смол в Орехово- 
Зуево на 200 тыс. тонн. Таким образом 
мощность площадки возрастет до 600 
тыс. тонн. Также в стадии реализации 
проект по установке смоляного реак-
тора и сопутствующей инфраструк-
туры на промышленной площадке 
«Метадинеа» в Губахе, что увеличит 
мощности почти на 40 000 тонн. 

Как сообщил председатель совета ди-
ректоров ПАО «Метафракс» Армен 
Гарслян, стоимость реализации про-
ектов оценивается в 3,1 млрд руб. В 
результате мощности компании по вы-
пуску смол в РФ увеличатся на 30 % с 
нынешних 600 тыс. тонн, а в целом по 
группе – на 20 % с учетом производ-
ства в Австрии, до 1,3 млн тонн. «Сей-
час компания занимает около 40-45 % 
внутреннего рынка смол. Запуск новых 
установок позволит нарастить эту долю 
до 50-55 %», – сообщил Армен Гарслян. 

ДАННый ВИД СМОЛ используется 
как связующий компонент для произ-
водства строительных материалов и в 
деревообрабатывающей отрасли для 
производства плитных материалов 
(ДСП, МДФ, фанеры и пр.). Компания 
рассчитывает на рост этих сегментов 
рынка. 

«Потребность в этих объемах есть, в 
России строят новые производства 
компании мирового уровня. 16 лет 
назад мы стали катализатором их 
прихода в Россию, потому что смолы 
такого класса ранее в стране не вы-
пускались. Это деревообрабатываю-
щие производства, теплоизоляция и 
многое другое», – комментирует Ар-
мен Гарслян.

«В СТРАТЕГИИ развития «Метафракс 
Групп» смоляной бизнес является 
ключевым направлением. Ради этой 
цели мы начали реализацию проекта 
по строительству комплекса «Аммиак 

– карбамид – меламин». Мы усиливаем 

собственную сырьевую базу, получа-
ем свой меламин и карбамид. Нара-
щиваем выпуск формалина. Больше 
будем производить смолы – возьмем 
большую долю рынка. Да, где-то будет 
конкуренция. Мы возьмем его каче-
ством, своими технологиями, более 
низкой себестоимостью по сравне-
нию с конкурентами. Мы будем пред-
лагать лучший продукт. Смолы для нас 

– крайне перспективный бизнес», – за-
явил Армен Гарслян. 

Помимо этого группа приступила к 
проектированию третьей установки 
формалина на подмосковной площад-
ке «Метадинеа» и установок по произ-
водству формалина и параформаль-
дегида на промышленной площадке 
в Губахе. Общий объем инвестиций 
оценивается в сумму порядка 7 млрд 
рублей. Таким образом планируется 
выпуск более 300 тыс. тонн этих про-
дуктов в год. 

Кирилл ПЕРОВ

КоМПАниЯ нАМеренА ЗАнЯТь более 
ПолоВинЫ ВнуТреннего рЫнКА СМол
«Метафракс Групп» планирует на треть увеличить производственные мощности в России и к началу 
2023 года нарастить долю на российском рынке синтетических смол до 50-55 %. Существенным 
конкурентным преимуществом станет наличие собственной сырьевой базы для производства смол 

– карбамида, меламина и формалина. Всего в производство смол и формалина компания намерена 
вложить более 10 млрд рублей. 
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ИСПыТАНИЕ В КАНУН ПРАзДНИКА

За неделю до финала конкурса на по-
следней защите эксперты комиссии 
назвали еще трех претендентов на ли-
дерство в финальном испытании. Во-
лею судьбы или случая, но прошедшая 
накануне праздника 8 Марта послед-
няя защита оказалась женской. Пять 
участниц из различных подразделе-
ний компании презентовали комиссии 
свои проекты. 

ЭКОНОМИСТ ЦЕХА подготовки про-
изводства Анна Большакова пред-
ставила экспертам решение по ав-
томатизации на базе системы Oracle 
факторного анализа себестоимости 
блочного полиамида. Данное предло-
жение поможет не только снизить тру-
доемкость процесса формирования 
анализа, минимизировать ошибки, 
но и высвободить время экономиста 
для аналитической работы. По сло-
вам Анны, данная методика примени-

ма для всех продуктов, выпускаемых 
предприятием. 

Теме переработки отходов из пластика 
посвятила свою работу инженер-кон-
структор проектного отдела Лидия По-
морцева. Как подчеркнула молодой 
специалист, представленный проект 
она рассматривает не с точки зрения 
экономических инвестиций, а исключи-
тельно как экологическую инициативу. 
Лидия предлагает смонтировать линию 
по переработке полипропиленовой 
пленки и получать вторичные гранулы. 

ЛАБОРАНТ ХИМИЧЕСКОГО АНАЛИзА 
АКМ Елизавета Бектургунова презен-
товала экспертам разработку методи-
ки по определению примесей в мела-
мине с помощью высокоэффективной 
жидкостной хроматографии. Данная 
методика позволит быстро и точно 
определять качественный и количе-
ственный состав продукта.

Научно-практическое исследование 
по оцениванию неопределенности 
измерений методик лаборатории по 
обслуживанию цеха ВиВ и ПГЦ в со-
ответствии с требованиями ISO/IEC 
17025-2019 представила лаборант хи-
мического анализа ЦПЛ Мария Буди-
на. Молодой специалист идет в ногу со 
временем, которое сегодня диктует по 
требованию международных стандар-
тов оценивать точность проведенных 
измерений в терминах неопределен-
ности, а не погрешности, как это было 

ПрофеССионАльное ПоСВЯщение 
В компании «Метафракс» определили победителей ежегодного конкурса на лучшую научно-
техническую работу среди молодых специалистов. 
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ранее. Итогом проделанной объемной 
работы стали разработанные Марией 
методики для расчета неопределенно-
сти измерений и составленные по каж-
дой из методик электронные таблицы 
по выявлению неопределенности. В 
настоящее время данные таблицы на-
ходятся на стадии внедрения в прак-
тику аккредитованной лаборатории по 
обслуживанию цеха ВиВ и ПГЦ. 

БУХГАЛТЕР ПО НАЛОГОВОМУ УЧЕ-
ТУ Юлия Хасанова представила экс-
пертам разработанный регламент по 
определению движимого и недви-
жимого имущества, а также алгоритм 
классификации объектов основных 
средств кодом ОКОФ. Методика, пред-
ставленная молодым специалистом, 
поможет решить проблему определе-
ния статуса имущества.

ПО ИТОГАМ зАщИТы председатель 
комиссии – технический директор ком-
пании Александр Вдовин назвал еще 
трех финалистов: Анну Большакову, 
Марию Будину и Юлию Хасанову. 

ФИНАЛ ВОСЬМИ 

ЛУЧшИЕ по итогам первого конкурс-
ного этапа восемь молодых специали-
стов компании встретились на боль-
шом финальном испытании.  

Молодым исследователям пришлось 
«держать оборону» перед экспертной 
командой руководителей, в которую 
вошли первый заместитель генераль-
ного директора компании Виктор Май-
ер, технический директор Александр 
Вдовин, директор по финансам и эко-
номике Елена Ветлужских, директор 
по техническому развитию Андрей 

Еремеев, заместитель гендиректора по 
персоналу и социальным вопросам Ра-
шид Шакиров и коммерческий дирек-
тор Андрей Давыдов.

Выступать перед таким высокопрофес-
сиональным жюри и держать ответ на 
вопросы экспертов оказалось непросто. 
Но участники успешно справились, пока-
зав серьезный уровень подготовки. Все 
представленные в финале работы моло-
дых специалистов актуальны, перспек-
тивны, нацелены на решение производ-
ственных вопросов и имеют основания 
для практического применения. Часть из 
этих проектов сегодня уже реализуется. 

«Для молодых специалистов данный 
конкурс прежде всего – возможность 
проявить себя, показать свои знания, 
профессионализм, умение взглянуть 
на проблему с разных углов, подойти 
нестандартно к решению. Я рад, что 
это им удается. Все проекты, представ-
ленные в финале конкурса, сильные, 
актуальные и интересные, что говорит 
о большом потенциале их авторов, – от-
метил председатель конкурсной ко-
миссии Виктор Майер. – По положению 
мы должны были выбрать одного побе-
дителя. Но, отметив высокий уровень 
работ, приняли с коллегами решение 
назвать троих лидеров».

ПО ИТОГАМ ФИНАЛЬНОй зАщИТы 
лучшей была признана работа мастера 
ПОРОТЦ Антона Вешнякова. Молодой 
специалист предложил техническое 
решение по модернизации подшип-
никового узла центробежной формо-
вочной машины установки полиами-
да. В результате внедрения решения 
увеличится работоспособность узла, 
уменьшатся затраты на его ремонт.

СЕРЕБРЯНыМ ПРИзЕРОМ конкурса 
стало научно-практическое исследо-
вание лаборанта химического ана-
лиза Марии Будиной, посвященное 
оцениванию неопределенности из-
мерений методик лаборатории по 
обслуживанию цеха ВиВ и ПГЦ в со-
ответствии с требованиями ISO/IEC 
17025-2019. 

ТРЕТЬЕ МЕСТО эксперты конкурса 
отдали работе технолога смены цеха 
меламина Вячеслава Будина. Он пред-
ставил техническое предложение по 
изменению стадии фильтрации су-
спензии меламина в рамках проекта 
«Меламин-2». Молодой специалист 
предлагает заменить вакуумный бара-
банный фильтр на центрифугу декан-
терного типа, что сократит технические 
затраты и облегчит обслуживание уста-
новки.

Победители и финалисты конкурса на-
граждены денежными премиями.

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора 

Конкурс проводится с целью разви-
тия научно-технического потенциа-
ла, повышения профессионального 
уровня молодых работников, вы-
явления перспективных кандида-
тов для формирования кадрового 
резерва и стимулирования талант-
ливых молодых специалистов. Дает 
возможность молодым сотрудникам  
компании представить свои иннова-
ционные решения с целью повыше-
ния эффективности производства, 
использования передовых техноло-
гий, сокращения производственных 
затрат, внедрения новых форм и ме-
тодов работы.

кадровая политика     М Е ТА Ф РА КС



14

М Е ТА Ф РА КС     экология

Не стал исключением и сложный 2020 
год. В течение года более 9 млн рублей 
направлено на модернизацию обору-
дования очистных сооружений. Инве-
стиции в основной капитал в рамках 
затрат на охрану окружающей среды и 
рациональное использование природ-
ных ресурсов достигли 115 млн рублей. 
Средства потрачены на техническое 
перевооружение установки термиче-
ского обезвреживания стоков. 

РАДИ ЧИСТОй АТМОСФЕРы

НА ПРОИзВОДСТВЕННОй ПЛОщАД-
КЕ компании более 20 источников 
выбросов оснащены современными 
газоочистными и пылеулавливающи-
ми установками, благодаря которым в 
2020 году исключен выброс в атмосфе-
ру 18 тыс. тонн загрязняющих веществ: 
11 тыс. тонн оксида углерода и 7 тыс. 
тонн метанола. 

Компании, как и всем производствен-
ным предприятиям, разрешен выброс 
загрязняющих веществ в определен-
ных пределах (ПДВ – предельно допу-
стимые выбросы). В 2020 году в атмос-
феру выброшено 1252 тонны веществ, 
или менее 40 % от разрешенного го-
дового объема. Для сравнения, в 2018 
году выброшено 1532 тонны – почти по-
ловина от ПДВ, в 2019-м – 1218 тонн, или 
чуть меньше 39 %. Соблюдение норма-

тивов на источниках выбросов мони-
торят специалисты аккредитованной 
лаборатории, и превышений выбросов 
в 2020 году ими не зарегистрировано. 
«Метафракс» контролирует качество 
воздуха на границе санитарно-защит-
ной зоны, – сообщила начальник отде-
ла охраны окружающей среды Елена 
Чистякова. – Санитарная лаборатория 
проводит мониторинг его состояния 
над жилыми застройками – в поселке 
Северном и в Губахе». 

ПО СЛОВАМ ЕЛЕНы АНАТОЛЬЕВНы, 
в поселке отобрано 3199 проб, превы-
шений ПДВ не выявлено. В Губахе в 
течение года отобрали и изучили 153 
пробы, их проанализировали на со-
держание характерного для «Мета-
фракса» вещества – метанола. Превы-
шений нормативов качества воздуха 
в городе тоже не выявлено. В рамках 
мониторинга воздуха на границе уста-
новленной санитарно-защитной зоны 
отобрано и проанализировано на со-
держание метанола 153 пробы. По 
итогам мониторинга превышений 
нормативов по качеству воздуха в кон-
трольных точках не зарегистрировано. 

«Для обеспечения качества атмосфер-
ного воздуха на границе санитарно-за-
щитной зоны и своевременного реаги-
рования предприятия на возможные 
превышения ПДВ вредных веществ 

над населенными пунктами компания 
ежегодно заключает договор с Перм-
ским центром по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды, 

– уточнила Елена Чистякова. – При по-
лучении информации о неблагоприят-
ных метеоусловиях (НМУ) проводятся 
работы в рамках мероприятий по ре-
гулированию выбросов в период НМУ». 

В течение года получено восемь 
предупреждений о НМУ общей про-
должительностью 323 часа. Итогом 
проведенных организационно-техни-
ческих мероприятий стало снижение 
загрязняющих выбросов суммарно на 
47 тонн. Не отмечено и аварийных вы-
бросов. Чтобы дополнительно снизить 
нагрузку на атмосферу на производ-
стве уротропина провели ревизию га-
зоочистного оборудования и заменили 
фильтрующие элементы.

СБРОСы ЧИщЕ РЕЧНОй ВОДы

ДЛЯ НУжД ПРОИзВОДСТВА из Ши-
роковского водохранилища компания 
подняла 6,37 млн кубометров воды. 
«Метафракс» очищает на собственных 
биологических очистных сооружениях 
не только свои производственные сто-
ки, но и все хозяйственно-бытовые сто-
ки Губахи, – подчеркнул технический 
директор Александр Вдовин. – Дина-
мика объемов очистки остается неиз-

оХрАне ПриродЫ – оСобое ВниМАние
Целенаправленная природоохранная работа и комплекс мер, предпринимаемых для эффективного 
снижения негативного воздействия на окружающую среду, вошли в степень приоритетных задач в 
производственной деятельности компании. 
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менной, колеблясь в пределах 5,4 млн 
кубометров в год». 

В перечень мер по охране водных ре-
сурсов вошел производственный кон-
троль качества стоков и природных 
вод. А также морфометрические и ги-
дробиологические исследования реки 
Косьвы для охраны биоресурсов, про-
ведена и модернизация оборудования 
отделения по очистке стоков.

ПО СЛОВАМ начальника цеха водо-
снабжения и водоотведения Андрея 
Улюсова, в 2020 году заметно выросла 
эффективность очистки стоков в аэро-
тенках, хотя было больше переработа-
но метанола на 50 тонн, формальдеги-
да – на 14 тонн, аммоний-иона – на 36 
тонн, карбамида – на 23 тонны, общего 
азота – на 44 тонны. 

«Против 2019-го в Косьву меньше сбро-
шено нитрат-ионов на 34 тонны, взве-
шенных веществ – на 30 тонн, нитрит-
ионов – на 20 тонн, – уточнил Андрей 
Алексеевич. – В рамках плана сниже-
ния сбросов во втором квартале 2020-
го барабанные сетчатые фильтры на 
стадии доочистки заменены современ-
ными – дисковыми. Это позволило за-
метно снизить содержание взвесей в 
очищенной воде». 

«ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЧИСТОТы сбро-
сов в отделении ПСВ в 2021 году бюд-
жетом предусмотрено выделение 12 
млн рублей для монтажа на блоке ем-
костных сооружений № 2 двух десятков 
иловых отделителей, – сообщил руко-
водитель. – Предусмотрена дополни-
тельная закупка десяти отделителей 
и для блока емкостных сооружений  
№ 1. И на 2022 год подана бюджетная за-
явка для закупки и монтажа 31 илового 
отделителя на блок емкостных соору-
жений № 1. Это позволит добиться су-
щественного снижения взвесей в рам-
ках «Плана снижения сбросов с учетом 
поэтапного достижения утвержденных 
нормативов допустимых сбросов». Этот 
документ «Метафракс» согласовал с 
краевым управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере природо-
пользования». 

Инженер-микробиолог отделения ПСВ 
Елена Семенова сообщила «Химии без 
границ» интересные данные, раскры-
вающие эффективность очистки стоков. 
«По взвешенным веществам после вво-
да в эксплуатацию дисковых фильтров 
степень очистки за второе полугодие 
2020 года возросла до 92,8 %, – отметила 

специалист. – После ввода в эксплуата-
цию перемешивающих устройств очист-
ка по иону аммония возросла до 81 %. По 
метанолу выросла до 99 %, по формаль-
дегиду – до 88 %, по карбамиду – до 67 %». 

ВыБРОСы –  
ПОД КОНТРОЛЬ АВТОМАТИКИ 

С УЧЕТОМ НОВыХ экологических 
требований стационарные источни-
ки выбросов и сбросов загрязняющих 
веществ объектов первой категории 
в России должны оснащаться автома-
тическими средствами измерения и 
учета показателей, а также техниче-
скими средствами фиксации и пере-
дачи показателей выбросов и сбросов 
в государственный реестр объектов, 
негативно влияющих на окружающую 
среду. Новшества предусмотрены в 
рамках создаваемой в стране системы 
автоматического контроля. В том числе 
вступили в силу положения, обязываю-
щие предприятия, имеющие объекты 
первой категории, подавать заявки на 
получение Комплексного экологиче-
ского разрешения (КЭР).

«Для соответствия нормам компании 
предстоит работа в трех направлениях, 

– пояснила Елена Чистякова. – Первое: 
постановка на учет новых объектов 
негативного воздействия. К объектам 
первой категории у нас отнесены пло-
щадка отделения промышленных сто-
ков и основная производственная 
площадка. В ближайшее время будут 
возведены завод АКМ, установки КФ-3 
и параформальдегида. Они подлежат 
постановке на учет». 

По словам Елены Анатольевны, во вто-
рое направление войдет государствен-
ное санкционирование негативного 
воздействия и получение КЭР. «Для 
нашей компании, имеющей объекты 
первой категории, срок подачи заяв-
ки установлен до 1 января 2025 года, – 
уточнила начальник отдела. – До этой 
даты действуют ранее полученные раз-
решения или будут получены новые».

В ЭТОМ ГОДУ отдел охраны окружаю-
щей среды запланировал инвентари-
зацию всех источников выбросов. Ее 
результаты лягут в основу расчета нор-
мативов допустимых выбросов, необ-
ходимых для получения разрешения 
на выброс и КЭР.

«Третье направление – создание систе-
мы автоматического контроля выбро-
сов, – пояснила руководитель. – Срок 

ее создания не должен превышать че-
тыре года со дня получения или пере-
смотра комплексного экологического 
разрешения. К заявке на получение 
КЭР прилагается проект программы 
производственного экологического 
контроля». 

В прошлом году компания «Сервис-
Софт-Инжиниринг» обследовала на 
«Метафраксе» источники выбросов, 
подлежащие оснащению. С 2021 по 
2023 год для реализации программы 
экологического контроля запланиро-
ваны работы первого этапа: проекти-
рование, монтаж и пусконаладка ав-
томатических систем на двух дымовых 
трубах производства метанола (2022 
год). Во второй этап (тоже в 2022 году) 
вошли изыскания для определения 
технической возможности оснащения 
системой автоматического контроля 
выбросов, проектирование, монтаж и 
пусконаладка (2023 год) системы на ис-
точнике выбросов завода АКМ – на аб-
сорбере СО2.

В КОМПАНИИ состоялось совещание 
по вопросам охраны окружающей сре-
ды. Начальники цехов и главные спе-
циалисты проанализировали итоги 
природоохранной деятельности «Ме-
тафракса» в 2020 году и дали оценку 
изменениям экологического законода-
тельства на текущий год. Гендиректор 
Владимир Даут поручил Елене Чистя-
ковой продолжить работу по продле-
нию сроков действия разрешительной 
документации с учетом новых объектов 
и подготовить информационный блок 
для повышения экологической гра-
мотности ИТР и ознакомления с новы-
ми нормативными актами. Начальнику 
отдела автоматизации и метрологии 
Борису Гершонку предписано присту-
пить к проектированию системы авто-
матического контроля выбросов.  

Сергей МАРИНЦЕВ

«В 2020 году эксплуатационные за-
траты компании на функционирова-
ние очистных сооружений достигли 
90 млн рублей, на охрану атмосфер-
ного воздуха – 12 млн рублей, – сооб-
щил «Химии без границ» гендирек-
тор «Метафракса» Владимир ДАУТ. 

– Наши общие текущие затраты на 
охрану окружающей среды превы-
сили 126 млн рублей. Для сравне-
ния, в 2018 году затрачено 98 млн,  
в 2019-м – свыше 150 млн рублей».
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Занятия прошли в формате мини-лек-
ций, тестов для самоанализа, работы в 
парах и малых группах, обмена опытом 
и дискуссии. В учебе приняли участие 
18 специалистов компаний «Метафракс 
Кемикалс» и «Метафракс Трейдинг». В 
качестве преподавателя выступила 
консультант по управлению, тренер 
по управленческим и коммуникатив-
ным навыкам тренингового центра 
«TOPeople» Наталья Шахова. 

«Под командообразованием чаще всего 
понимают веревочные курсы, совмест-
ную рыбалку или, например, поход в 
боулинг. Но, к сожалению, когда мы воз-
вращаемся после таких мероприятий 
на работу, имеющиеся в коллективе 
конфликты и недопонимания остаются. 
В результате эффект от неформального 
общения теряется. А когда мы вместе 
учимся решать проблемы, совместно 
ищем способы взаимодействия – это 
работает в долгосрочной перспективе. 
Сегодня было именно такое меропри-
ятие, когда мы образовывали команду, 
настраивали ее работу вокруг цели, 
практик, совместных навыков», – отме-
тила Наталья Шахова. 

По ее словам, речь шла исключитель-
но о тех проблемах и задачах, которые 
решают юридические подразделения. 

«Конфликтные ситуации и сложности 
в общении зачастую возникают из-за 
того, что участники просто не догово-
рились. Мы использовали техники и 
отрабатывали навыки, позволяющие 
сделать информационные каналы 
между работниками более чистыми. 
Поэтому все, о чем мы договорились, 
дальше пойдет в работу и изменит 
регулярные действия, поведенческие 
маркеры. Считаю, что мы качественно 
поработали. В некоторых местах мы 
запинались, но все это работало на 
то, чтобы научиться эффективно взаи-
модействовать», – рассказала Наталья 
Шахова.

НАЧАЛЬНИК юРИДИЧЕСКОГО ОТДЕ-
ЛА дирекции строящегося комплекса 
АКМ Лариса Потемкина высоко оцени-
ла результаты учебного курса.

ТонКАЯ нАСТроЙКА КоМАндЫ
В Перми для специалистов юридических служб компаний «Метафракс Групп» прошло двухдневное 
обучение по теме «Коммуникативные компетенции в юридической службе». задачей курса было 
научить руководителей и сотрудников использовать конкретные методы взаимодействия, отработать 
практические навыки, необходимые для успешного общения с коллегами и повышения личной 
эффективности.

«К самому мероприятию я изначаль-
но относилась скептически. Вопрос 
коммуникаций вроде бы понятный – 
многие о нем что-то слышали и даже 
участвовали в тех или иных тренингах 
в течение жизни. Но данное обучение 
было проведено на хорошем уровне – 
с погружением и разработкой инстру-
ментов под конкретную юридическую 
службу и для конкретной ситуации – 
без ухода в теорию, с учетом коммуни-
кативных связей нашей юридической 
службы. Мы разобрались, какие прак-
тики уже наработаны, и что необходи-
мо сделать, чтобы ситуация стала еще 
лучше. И коллег это заинтересовало. 
Ну и, конечно, очень понравилось не-
формальное общение, знакомство с 
коллегами. Я очно не общаюсь со мно-
гими из них, особенно из Перми, хотя 
мы и взаимодействуем дистанционно. 
Важно увидеть человека, понять его. В 
неформальном общении выстраивают-
ся более тесные личностные коммуни-
кации», – заявила Лариса Потемкина. 

ДИРЕКТОР ПО ПРАВОВыМ ВОПРОСАМ 
ПАО «Метафракс» Симон Вихнин под-
черкнул, что обучение и совершенство-
вание сотрудников – значимая составля-
ющая стратегии развития юридической 
службы, принятой в прошлом году:

«Мы проанализировали работу юри-
стов и выявили те задачи, которые не-
обходимо решать. Во-первых, в работе 
мы сталкиваемся с множеством кана-
лов коммуникаций. Это личное обще-
ние, телефонная связь, мессенджеры, 
корпоративный портал, онлайн-конфе-

ренции и многое другое. В ходе курса 
мы постарались упорядочить систему 
общения, подобрать адекватные ка-
налы коммуникаций в зависимости 
от различных типовых ситуаций. В 
результате определили для себя, как 
улучшить внутренние коммуникации 
в коллективе, чтобы информация не 
терялась, не искажалась, и скорость ее 
передачи не падала. Сделали важный 
шаг к тому, чтобы установить единые 
правила взаимодействия в команде, 
можно назвать это ее «тонкой настрой-
кой».

ПО СЛОВАМ РУКОВОДИТЕЛЯ, работа 
по обучению специалистов обязатель-
но будет продолжена.

«Это долгосрочный тренд. Обучение 
в конечном счете направлено на лич-
ностный рост специалистов, что особен-
но важно в современном стремительно 
меняющемся мире. И речь идет не толь-
ко о навыках делового общения внутри 
коллектива, с коллегами-заказчиками 
и партнерами. Есть и другие вопросы, 
связанные, например, с клиентоори-
ентированностью и другими методи-
ческими и практическими вопросами 
развития, которые мы прорабатываем. 
Будем продолжать искать «узкие» места 
и устранять их. «Метафракс Групп» ди-
намично развивается, поэтому, совер-
шенствуясь, мы должны в полной мере 
соответствовать этому высокому темпу 
роста», – подытожил Симон Вихнин.

МАКСИМ ОБОРИН 
Фото автора 
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Традиционно состязания прошли сра-
зу по четырем спортивным видам.  
11 команд из Березников, Соликамска, 
Перми и Губахи соревновались за пер-
венство в плавании, гиревом спорте, 
стрельбе из пневматической винтовки 
и дартсе. 

жАРКАЯ БОРЬБА за лидерство развер-
нулась на водных дорожках, дистанцию 
50 метров вольным стилем пловцы пре-
одолевали на одном дыхании. В личном 
первенстве наши спортсмены показа-
ли хорошие результаты – Александр 
Зеленкин и Анастасия Суренкова ста-
ли победителями в своих возрастных 
категориях, Сергей Гришкин завоевал 
«серебро», а Тимур Киямов – «бронзу». В 
эстафете нашей сборной не было рав-
ных. Четыре этапа по 50 метров команда 
«Метафракс» преодолела за 1 минуту 56 
секунд, почти на четыре секунды опе-
редив своих давних соперников – ко-
манду «Уралкалий» из Березников. Но 
и этого результата березниковцам хва-
тило, чтобы в общем командном зачете 
на одно очко опередить нашу сборную 
и стать лидерами. 

ИТОГ ПЛАВАТЕЛЬНОГО ЭТАПА спар-
такиады: I место – команда «Уралкалий», 
II место – сборная «Метафракса», III ме-
сто – березниковская команда «Уралка-
лий ремонт».  

Не менее напряженная атмосфера 
царила и в игровом зале. Параллель-
но с пловцами здесь состязались 
гиревики. За «золото» в этом виде 
боролись сразу 9 команд. Силу и вы-
держку показали все тяжелоатлеты, 
но самой результативной оказалась 
сборная «Пермских минеральных 
удобрений», вторыми стали спорт-
смены из березниковской команды 
«Азот». Наши гиревики тоже не под-
качали и поднялись на третью сту-
пень почетного пьедестала. В лич-
ном первенстве бронзовую награду 
в своей весовой категории заработал 
Алексей Егоров.   

Традиционно самые «точные» спарта-
киадные виды прошли во второй шко-
ле. На состязания по дартсу заявились 
все 11 команд, и каждая боролась за 

победу. Спортсмены стремились «вы-
бить» в командную копилку макси-
мальные очки. В итоге самой весомой 
оказалась копилка команды «Перм-
ских минеральных удобрений», вто-
рое место заняли спортсмены берез-
никовского «Азота», третье – сборная 
«Метафракса». В личном зачете из на-
ших спортсменов отметился Василий 
Шипицын, заработавший бронзовую 
награду.   

В шКОЛЬНОМ СТРЕЛКОВОМ ТИРЕ хи-
мики состязались в стрельбе из пнев-
матической винтовки. Самыми точны-
ми здесь оказались березниковцы из 
сборной «Уралкалия», вторыми стали 
их земляки из команды «Азот», на тре-
тье место поднялись стрелки соликам-
ского «Калийщика». Сборная «Мета-
фракса» в этом виде стала восьмой. 

ВСЕ СОРЕВНОВАНИЯ в этот день 
прошли на высоком организационном 
уровне благодаря четкой и слаженной 
работе судейских команд на каждом из 
испытаний. Очередной этап спартаки-
ады Росхимпрофсоюза принес нашим 
спортсменам одно командное «сере-
бро» и две «бронзы». Поздравляем 
команду с наградами и желаем новых 
побед! 

А следующий этап спартакиады – во-
лейбольные соревнования среди жен-
ских команд – пройдет в апреле в Бе-
резниках. Болеем за наших! 

Ольга ИВАНОВА  
Фото предоставлено спортивным  

комплексом «Губахинский» 

СореВнуЮТСЯ ХиМиКи 
Губаха 20 марта принимала 
химиков со всего Пермского 
края. В спортивном комплексе 
«Губахинский» прошел 
очередной этап спартакиады 
Росхимпрофсоюза.
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В числе претендентов, взявшихся 
оспорить спортивные лидерские каче-
ства, на сложную высокогорную трассу 
вышли представители руководящего 
состава компании, а также начальники 
подразделений, молодые специалисты 
и посланцы профсоюзной организа-
ции предприятия. 

«Состязания были хорошо организо-
ваны и состоялись в товарищеской 
обстановке здорового соперничества, 

– прокомментировал итоги первенства 
главный секретарь соревнований Ри-
шат Ишманов. – Первенство прошло 
по отработанной схеме, отличие это-
го турнира состоит в том, что трасса 
оказалась заметно выше по уровню от 
прежнего горного склона из-за обуст-
ройства на базе центра кресельного 
подъемника». 

В ИТОГЕ первое место заслуженно за-
няла команда руководителей в составе 
Андрея Еремеева и Александра Алпа-
това. На вторую ступеньку пьедестала 
почета поднялась команда начальни-
ков подразделений в составе Антона 

Парфенова, Дмитрия Зинского и Олега 
Витютнева. «Бронзу» судейская брига-
да присудила представителям проф-
союза – Константину Красных и Рашиду 
Бекмансурову. В конце турнирной таб-
лицы оказались молодые специалисты 

– Лидия Поморцева и Илья Дыбов. 

«Лыжным и горнолыжным спортом я 
занимаюсь со школьных лет и считаю 
участие в состязаниях разного уровня 
отличной проверкой состояния физи-
ческих сил и уровня мастерства, – при-
знался «Химии без границ» начальник 
транспортно-хозяйственного цеха 

горнолЫжниКи и бегунЫ  
оСПорили ПерВенСТВо
В состоявшемся на базе горнолыжного центра «Губаха» командном первенстве ПАО «Метафракс»  
по горным лыжам в зачет спартакиады «Бодрость и здоровье» приняли участие четыре команды.

Участники соревнований по горным лыжам

Лыжник 9-го ОФПС юрий КОКшАРОВ показал хорошую спортивную выучку 
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Сборная «Метафракса», в состав которой вошли Михаил 
Прохоров, Юрий Калинин и Ирина Шахматова, показав 
мастерство и тактику, вошла в десятку лучших команд тур-
нира. Ну а главный трофей состязания завоевала команда 
«ГалоПолимер» из Кирово-Чепецка.  

Поздравляем наших шахматистов с успешным высту-
плением и желаем новых побед в «битве черных и бе-
лых». 

Ольга ИВАНОВА

ПроТиВоСТоЯние СТрАТегоВ 
В рамках «шахматной онлайн бизнес-лиги» 14 марта прошел Международный шахматный кубок 
«Химия и нефтехимия-2021». Участниками турнира стали более 30 команд из 27 городов России, 
Казахстана и Узбекистана.

Дмитрий Зинский. – Я уже не говорю 
о том, что занятия спортом поднимают 
жизненный тонус и помогают спра-
виться со стрессами».  

Днями раньше, 14 марта, на губахин-
ской лыжной базе состоялось первен-
ство по лыжам среди аналогичных ко-
манд предприятия, к ним в турнирную 
таблицу добавилась лишь дружина ве-
теранов компании. 

ИМЕННО ВЕТЕРАНы и проявили волю 
к победе и высокие лидерские каче-
ства на сложной трассе по пересечен-
ной местности, заняв первое призовое 
место. За ними на вторую ступеньку 
поднялись лыжники из состава проф-
союзной организации, на третью вста-
ли представители руководящего соста-
ва компании. А четвертое и пятое места 
в итоговой таблице заняли начальники 
подразделений и молодые специали-
сты. 

А накануне, 13 марта, состоялся оче-
редной этап спартакиады «Здоровье» 

– лыжные гонки. Яркий солнечный 
день поднял настроение претенден-
там, и померяться силами в личном и 
командном зачете на базу собрались 
представители всех подразделений 
компании. Турнир есть турнир: в итоге 
у мужчин лучшую выучку продемон-
стрировали лыжники 9-го ОФПС, вто-
рыми были работники АКМ, «бронзу» 
присудили работникам производства 
метанола. Среди «малых» цехов ли-
дировали спортсмены производства 
формалина, второе место – у лыжников 
ЦПП, третье – у работников ГСО. 

ЛУЧшЕй ДРУжИНОй среди женщин 
признана команда управления, «сереб-
ро» присудили спортсменкам сборной 
ВиВ и ЦОРАСУ, третье место – у работ-
ниц цеха пентаэритрита. Четвертое и 
пятое места разделили сотрудницы 
ЦСС и ПГЦ. «Каждый участник полу-

чил удовольствие от гонки, – поделил-
ся впечатлениями дефектоскопист 
лаборатории технического контроля 
ПОРОТЦ Рашид Бекмансуров. – Кто-то 
стремился к новому достижению, дру-
гим был важен заряд бодрости и обще-
ние в неформальной обстановке. Вы-
играли от первенства все». 

«Отрадно, что спортивная жизнь компа-
нии вновь оживилась», – заявил нашему 
изданию технический директор Алек-
сандр Вдовин, показавший на трассе 
отличную выучку лыжника-бегуна. Его 
поддержала и главный бухгалтер Елена 
Щербакова, проявившая высокие спор-
тивные качества: «Я уверена, что спорт 
укрепит в коллективе командный дух и 
поможет решать производственные за-
дачи любой сложности».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

На горнолыжной трассе Дмитрий зИНСКИй

У Елены щЕРБАКОВОй  
отличный результат
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Погода в этот выходной день выдалась 
на славу – теплая и солнечная. На старт 
вышли 10 семейных команд, в числе 
которых спортсмены предприятия с 
большим соревновательным опытом и 
просто любители лыжных прогулок. 

Перед началом эстафеты участников 
поприветствовала председатель проф-
союзной организации предприятия 
Людмила Красных, пожелала коман-
дам удачи, спортивного азарта и удо-
вольствия от совместно проведенного 
активного отдыха.

В БОРЬБЕ зА ЛИДЕРСТВО команды 
успешно преодолели необходимую 

дистанцию: дети – один круг по стади-
ону (400 метров), женщины – два, муж-
чины – три круга. Всеобщую поддерж-
ку на этом испытании получил самый 
юный участник – пятилетний Артем 
Чемоданов.

Самое жаркое противостояние показа-
ли команды с опытными и сильными 
лыжниками, но соревновательный дух 
и волю к победе проявили все без ис-
ключения участники. Как итог – масса 
положительных эмоций и хороший за-
ряд позитива. 

ПОБЕДУ В ЛыжНОй ЭСТАФЕТЕ одер-
жала команда Виктории Виноградовой. 

«Серебро» – у команды Артема Ванюко-
ва, третье место – у команды Даниила 
Уманского. 

НАГРАжДЕНИЕ по итогам семейных 
состязаний провели технический ди-
ректор Александр Вдовин и председа-
тель профсоюзной организации ком-
пании «Метафракс» Людмила Красных. 
Всем юным участникам они вручили 
заслуженные грамоты, а каждой ко-
манде, вне зависимости от результата, 

– подарки от профсоюзной организа-
ции.

Ольга ИВАНОВА 
Фото Сергея МАРИНЦЕВА 

СеМеЙнЫе ВЫХоднЫе  
С ПрофСоЮЗоМ
На лыжной базе 14 марта прошла первая в этом спортивном сезоне семейная эстафета «Папа, мама, я – 
лыжная семья» среди членов профсоюзной организации компании «Метафракс». 

Участники семейной эстафеты перед началом состязаний


